

In unserer Gartenzeitung November 2011

Kgv Ontario

Äpfel pflücken statt Schulbank drücken

„Ach, schüttel mich, schüttel mich, meine Äpfel sind alle schon lange reif“ – so wie im Märchen „Frau Holle“ hätten auch die Apfelbäume im Generationsgarten des Kgv. Ontario rufen können. Zur Hilfe kam aber nicht die Goldmarie, sondern es kamen die Schüler der 5. Klasse der Albert-Schweitzer-Schule in Hamm Bockum-Hövel.

Statt des gewohnten Biologieunterrichtes hieß es am 13. September für neun Schülerinnen und Schüler, gemeinsam mit ihrer Lehrerin Gisela Stamm, dem Lehrer Gerhard Löbbe und den beiden Kleingärtnern Dieter Leder und Peter Jablonski rotbackige Äpfel und zuckersüße Birnen zu pflücken.

Nach gut einer halben Stunde waren dann auch schon ca. 50 kg Äpfel und 40 kg Birnen geerntet. Das Pflücken war ganz schön anstrengend, hat aber viel Spaß gemacht, denn zwischendurch blieb auch immer mal etwas Zeit, um einen der wunderbaren Äpfel zu naschen.

90 kg Obst sollten für einen Tag erst einmal reichen, schließlich wartete Liselotte Bergenthal, Schulleiterin der Albert-Schweitzer-Schule, gemeinsam mit ihren Hauswirtschaftskolleginnen schon darauf, die leckeren Äpfel zu Mus und Apfelkuchen zu verarbeiten, die dann anschließend gemeinsam verzehrt werden sollen.

„Viele Kinder kennen nur die schönen, glänzenden Äpfel aus dem Supermarkt“, sagt Lehrerin Gisela Stamm.

„Wir wollen den Kindern aber vermitteln, dass ein Apfel nicht schön aussehen muss, um zu schmecken.“

Einige Schüler haben das auch schon verinnerlicht, nur die Älteren wollten diese Äpfel nicht essen.



Die Ausbeute eines Tages: Die Schülerinnen und Schüler der 5. Klasse der Albert-Schweitzer-Schule zeigen stolz ihre gepflückten Äpfel. Hinten (v.l.) Lehrerin Gisela Stamm, Lehrer Gerhard Löbbe und die Gartenfreunde Peter Jablonski und Dieter Leder.

Am nächsten Tag sollte das Apfelpflücken weitergehen, meinte Dieter Leder, einer der Initiatoren dieses Generationsgartens. Dann kamen Kinder der 1. Bis 4. Klasse der Paul-Dohrmann-Schule mit ihren Lehrerinnen Frau Pohlmann und Frau Frehe.

Gemeinsam mit den Schülerinnen und Schülern der 9. Und 10. Klasse der Albert-Schweitzer-Schule wurden dann die restlichen Äpfel, Kartoffeln und Möhren für die Schulküche geerntet.